

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.497.

Número suelto 10 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 2.

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Jueves 30 de Abril de 1925.

DEL MOMENTO

Una mejora importante

En nuestra sección informativa, damos cuenta de una importantísima mejora que tiene en proyecto establecer para muy en breve la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, de cuyos propósitos hemos de congratularnos ya que suponen una mejora de la que el público beneficiará grandemente.

Para muy en breve se propone la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, establecer un nuevo servicio, que de momento servirá el ramal Palma-Inca, cuya línea, que es sin duda una de las más concurridas dada la importancia de aquella industrial ciudad, será intensificada con varias expediciones diarias que apartar de las que hace ahora el tren, se harán con un auto-tracción, cuyo nuevo servicio se irá extendiendo después a los demás ramales.

Hemos de celebrar, y celebrarlo cumplidamente, ya que esta era una de las mejoras más importantes de cuantas podían establecerse en nuestros servicios de comunicaciones ferroviarias.

Lo que más conviene al interés público es que se aumenten el número de expediciones, facilitando así el que los pasajeros puedan reducir el tiempo de los viajes.

Una de las líneas más transitadas es el ramal de Inca, puesto que esta ciudad, aparte de la importancia de su población—que es una de las más numerosas de la isla—es un centro comercial de mucha consideración, que tiene una vida de relación económica intensísima con la capital, motivo éste que hará resulte de sumo provecho para el público la mejora que con tanto acierto ha proyectado establecer la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, cuya iniciativa revela un espíritu progresivo, emprendedor, que no podemos dejar de proclamar y ensalzar como merecido, ya que estos impulsos son los que transforman y mejoran las industrias y las regiones.

Es esta, labor positiva para el engrandecimiento de los pueblos, y es un deber inexcusable que nos alcance a todos, el de alentar y sostener en

ba, hoy transformada en el Parque Sarmiento y sus hermosas adyacencias, y la introducción a la Provincia de la vía refractaria a la flojera, que cambió los cultivos ruinosos entonces de la Colonia Caroya y se extendió su implantación en las regiones de regadío del Norte y de las sierras.

Nicolás García me señaló también el lugar donde Castelli cumplió la orden implacable de la Junta. Encuéntrese como a dos leguas de Cruz Alta, en un campo ondulado, donde entonces existió una isleta de talas y chaflares, frente a la estación Las Cañas, hoy propiedad de Ibañez Saavedra. Merece que en este sitio, por una subscripción pública, se levante un monumento que recuerde aquella tragedia, sobre cuya razón de ser y alcance político la justicia histórica ha pronunciado aún su fallo definitivo, no obstante el libro admirable de Grausaa. Honraría también la memoria de los mártires ilustres, entre quienes se yergue la figura inmortal de Liniers, de quien dijo el general Mitre: «Gloria es debida al héroe francohispanoamericano de la Reconquista y a la defensa de Buenos Aires; sobre su tumba pueden darse el abrazo de fraternidad españoles y argentinos y honrar juntos la memoria de un hijo de la heroica Francia.»

Tan patriótica idea no debe caer en el vacío. Esperamos que el Directorio Militar tomará la iniciativa de cooperar a la erección del monumento a los héroes españoles en la independencia americana.

Una noticia sensacional

Madrid, puerto de mar.—Quinientos «rascacielos».—Los yanquis.—Un presupuesto de 300 millones

Hasta nosotros ha llegado un rumor sensacional en que el cable ha servido de intermediario entre la capital de los Estados Unidos hasta una de las salas de nuestra redacción.

Como es de vital interés para Madrid, no hemos querido retrasar ni un solo día la grata nueva, y ahí va íntegro el texto del cablegrama: «Nueva York (Estados Unidos).—Una gran Compañía que viene desde hace años consagrada a la realización en todos los países del mundo de grandes e inverosímiles obras hidráulicas ha perfeccionado un programa con la realización de magnos proyectos en diversas naciones europeas, entre ellas España.

La Compañía tiene distribuidas por todo el Continente Comisiones de notables ingenieros que realizan estudios de trascendental importancia que consisten en la transformación de las ciudades adaptándolas a la vida moderna e introduciendo importantes industrias como consecuencia de la reedificación de la Naturaleza.

Uno de estos estudios se refiere a Madrid, donde la Compañía se apresura a proponer al Gobierno la realización de una urgente obra que ofrezca a la capital de España una salida al mar, lo que dan los ingenieros como resultado después de los estudios efectuados, haciendo del Manzanares un gran río navegable, buscando para éste en otros ríos un caudal abundante de aguas que vertieran en los ríos Jarama y Tejo.

La obra costará más de 300 millones de pesetas; pero la Compañía ofrecerá facilidades al Gobierno español para efectuar el pago en desembolsos periódicos, con determinadas garantías.

Entre los proyectos de la Compañía figura el de la construcción de un barrio de 500 «rascacielos», que resolvería el problema de la vivienda.

¿Comentarios? Póngalos, usted, lector.

Noticias del Ejército

Aplicación para el ascenso.—Se ha confirmado la declaración de aptitud para ascender al empleo inmediato, cuando por antigüedad le correspondía al Teniente Coronel del Regimiento de Infantería Saboya 6.º Juan Verd Sastre.

Cuerpo Auxiliar de Intendencia.—Se ha concedido a petición propia la eliminación de la escala de aspirantes a ingreso en el mencionado Cuerpo al sargento del Regimiento mixto de Artillería de Mallorca D. Antonio Amer Pujadas.

Condecoraciones.—Ha sido aprobado el uso de la Medalla militar de Marruecos con el pasador «Tetuan» al suboficial de Artillería D. Andrés Estarellas Pascual.

Distintivos.—Se ha concedido al Coronel Jefe del E. M. de esta Capitania General D. Juan Saez de Retanalejo distintivo de la Mehal-la Jilifiana con una barra roja en premio a sus relevantes servicios «contraditos» en el territorio de África.

Destinos.—Estado Mayor.—Teniente coronel don Valentín Masanet Beltrán, de la séptima división y secretario del Gobierno militar de Gerona a la Capitania General de Baleares.

Infantería.—Suboficiales.—D. Emilio Soría Calpe, del regimiento Mahón 83 al de Gerona 22.

D. Miguel Clavería Reig del regimiento de Alava 56 al batallón existente del 6.º de Palma 61.

D. Juan Antelm Riera del batallón expedicionario de Palma 61 a la Plana Mayor del mismo por cumplimiento de África.

D. José Ferrer Cabrera, del Regimiento Mahón 63 al de San Quintín 47.

Don Miguel Borrás Barceló

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa y demás familia al participar tan irreparable pérdida ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma tendrá lugar mañana viernes en la parroquial iglesia de San Jaime, a las once.

Domicilio del finado: Concepción, 14, 2.º

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Nuestros Colaboradores

IMPRESIONES DE VIAJE

Nuestra visita a Manacor

(Roberto Fiorentino, el jugador uruguayo internacional, el famoso back llamado el «defensa de goma», y que es además uno de los más distinguidos cronistas de «La Tribuna Popular» de Montevideo, refleja en este artículo la impresión de la visita de los olímpicos a las maravillosas grutas del Drach.)

Nuestro espíritu se ha vestido ayer, de fiesta; perdurará grabada en la memoria nuestra, el recuerdo singular de nuestro viaje a través de la fantástica isla que guarda celosamente en su seno el misterio de las Cuevas del Drach y de Artá.

Hasta el tiempo, ataviado con los mejores galas brindase aliado propicio para que nuestra expansión no encuentre trabas.

El paisaje de una exuberancia original se desplegaba ante nuestros ojos atónitos que con avidez inquisidora devoraban las mil incidencias dignas de una tela de Watán.

No obstante habernos sentido en místico éxtasis ante los maravillosos panoramas que hemos admirado en Salza y cuando creíamos que con el recuerdo de aquellas vistas paradisíacas habíamos llegado al sumum de nuestra ambición estética, he aquí que es preciso confesar sin ambages que aquello palidece ante la belleza singular con que Natura ha engalanado el paisaje privilegiado de estas maravillosas tierras mallorquinas y que como artefacto divino ha condensado en ese poema de belleza sobre natural que se conoce con el nombre de cueva del Drach. Describir el trabajo de orfebrería que el tiempo y los elementos han realizado sería el mismo trabajo que analizar línea por línea los cincelados que nos legó el espíritu formidable artefacto que fué Benvenuto Cellini. Y en efecto diríamos que los divinos manos hubieran estado al servicio de los elementos.

Quiénes han visitado esta fantástica dependencia de la región de Manacor, han sentido iluminados sus espíritus con la visión aladinesca de la luz reflejada y refractada en las estalactitas y estalagmitas que con profusión inverosímil marginan el lago de la Duquesa de Toscana, los famosos cauces del Lago Miramar, el legendario baño del Saltán, el salón de la Aurora y la columna del Dragón y pueden afirmar sin tener lugar a duda, que solo la ignorancia de su existencia ha sido la causa que no fuera incluida al lado de las siete maravillas del mundo. Hasta aquí el espíritu del cronista ha volado en alas de la fantasía y ha rendido culto a la belleza inigualable de estas maravillosas playas balnearias. Desocho, damos ahora de la dorada carroza de nuestro pensamiento y damos curso a la crónica que se ha hecho merecedora la acogida triunfal que nos ha dispensado Manacor y sus autoridades, y sea esto como un homenaje de gratitud eterna hacia la noble gente de esta tierra heroica.

Como uruguayo y como componente del conjunto campeón del Club Nacional de Montevideo os digo efusivamente: Gracias Señores, muchas gracias; complaciéndome redactar la crónica.

La mañana templada se presta fielmente a nuestros designios turísticos. Partimos del «Mediterráneo Hotel» en varios automóviles donde habían tomado asiento los delegados familiares y los jugadores componentes del equipo rumbo a la estación del Ferrocarril que luego de algunas horas de viaje a través de encantadora campiña mallorquina nos trasladó a Manacor. La emoción que experimentamos al descender al andén, son de esas que dejan imperecedero recuerdo en los espíritus sensibles;

Garnet de un curioso

En el cementerio de los perros

En el melancólico cementerio de París donde reposan los gatos de François Coppée y de Barbey d'Aurevilly, en esa entenebrecida isla del sueño en donde están enterrados esos compañeros familiares, se encuentra también un animal viro: un viejo caballo blanco que habita a la entrada del «campo santo», en una cuadra improvisada.

El pobre animal sólo tiene por horizonte las pequeñas tumbas con inscripciones pintorescas y conmovedoras. Allí espera filosóficamente la muerte sin hacerse ilusiones sobre el fin de su destino.

Que un ser humano que ha querido mucho a su caballo desee que este termine tranquilamente sus días sin trabajar, es muy natural y hasta digno de elogio, pero que escoja un cementerio como lugar de reposo para su dócil amigo, es una idea despiadada además de ser original.

Rigidez de la Corte de Holanda

Parece que la reina Guillermina de Holanda no soporta la menor libertad contra el decoro. En uno de los últimos bailes de la Corte la reina se fijó en una señora cuyo desecado estaba demasiado bajo. De un signo llamó a la soberana a una de sus damas de compañía y le dijo algo en secreto.

Poco después se encaminó ésta hacia donde estaba la señora en cuestión y le rogó amablemente la siguiera. La señora del desecado emocionada por este acto, se creía ya haber merecido un favor especial de la reina cuando su interlocutora le dijo:

Su Majestad ha observado que su vestido se ha desdorado de arriba hacia abajo y ha encargado que conduzca a usted donde la costurera de palacio para que le arregle el desperfecto.

La señora en cuestión prefirió excusarse declarando una neuralgia súbita y subió a su automóvil rumbo a su domicilio.

Los tres votos

Existe en Madrid una pequeña y modesta iglesia que casi desaparece al lado de los grandes y modernos edificios que la rodean. En esta iglesia hay una singular imagen de Cristo que cuenta por millares los devotos.

No obstante eso, la estatua del Salvador a quien se le han colocado verdaderos cabellos de mujer que le llegan hasta las rodillas, está muy distante de ser una obra de arte. Pero lo que la ha hecho célebre es la creencia general de que quien solicita delante de la imagen tres gracias en viernes de cuaresma, está seguro de obtener por lo menos una.

No es pues difícil imaginarse la cantidad de personas que acuden cada viernes comprendido entre el miércoles de ceniza y el sábado de gloria.

La cola que forman los fieles puede compararse a un enorme serpiente negra que se mueve en las callejuelas que conducen al templo, bajo la vigilancia de guardarmas a pie y a caballo. La multitud compuesta en general por señoras y niñas cuenta también con buen número de hombres.

Detalle singular: para que un voto tenga probabilidades de realizarse, no debe referirse absolutamente a cuestiones de dinero.

Un hombre muy distraído estaba ocupadísimo con su trabajo, cuando de pronto entra su mujer en el cuarto apuntándole diciéndole:

—Enrique, el niño ha bebido toda la tinta que había en el tintero; ¿qué debo hacer?

—Escribe con un lápiz y déjame en paz!

¿Cuál es la casa que vende más barato toda clase de artículos de vestir? LA FILADORA porque cuenta con fabricación propia y tiene depósitos de fábricas.

¿Compró Vd. ayer en la Casa Matons?

VARIEDADES

PRESCRIPCIÓN FACULTATIVA

Los judíos querían pasar la frontera de Rusia pero no tenían sino un pasaporte. ¿Qué hacer?

Uno de ellos, el que guardaba el documento, tuvo una idea genial. —Si un gendarme me pide nuestro pasaporte me echo a correr. Si me agarra no podrá reprocharme nada pero entre tanto tú podrás escaparte. En efecto, un gendarme le pidió su pasaporte. Como convenido, nuestro hombre se puso a correr seguido del representante del orden. Al cabo de cinco minutos se detuvo.

—Muéstreme su pasaporte ordenó el gendarme. El hombre de la carretera obedeció.

—Entonces por qué corría usted? —pregó el agente.

—Yo a explicarle señor. Padezco de una enfermedad y el médico me ha ordenado que corra durante cinco minutos después de las comidas. Como acabo de almorzar he puesto en práctica la prescripción facultativa.

—Pero, en ese caso, viéndome correr detrás de usted, ¿por qué no lo detiene?

—Porque cree que usted seguía el mismo tratamiento medical que yo...

EL AMOR AL MATRIMONIO

La policía de Río Janeiro acaba de arrestar al señor João de Oliveira, hombre extraordinario que se ha casado nada menos que once veces, a saber que todas sus esposas vivían todavía!

El señor de Oliveira ha declarado al juez que le gustaba tanto el matrimonio que cada vez que veía a una mujer bonita no podía resistir al deseo de hacerla feliz en su compañía. Pero lo que ha olvidado decir el galante señor de Oliveira es que sólo encontraba deshechas a las mujeres con dinero.

Nuestro hombre, para satisfacer su pasión o monomanía matrimonial, lababa mucho, sólo naturalmente.

Su primera esposa la escogió en el país, otra en Matto Grosso, una tercera en Bahía y las otras en Montevideo, Buenos Aires, Pernambuco, etc., etc.

Después de disipar alegremente la fortuna de su cara mitad, el señor de Oliveira, pretextando un viaje de negocios, se asentaba e inmediatamente se ponía al acecho de una nueva novia.

Pero, como en todas las cosas humanas «tanto va el cántaro al agua...» El señor de Oliveira cometió la imprudencia de regresar a Pernambuco donde vive su sexta esposa, y un día que se paseaba tranquilamente por el jardín de su casa, la cual sin más preámbulos, le denunció a la policía.

Si en el caso del señor Oliveira los jueces tuvieran que aplicar la ley de Salomón, el donjuanesco brasileño quedaría convertido en picadillo...

...

...

...

...

...

Las jovencitas

delicadas, con sangre débil, faltas de vigor para cruzar sin peligro el periodo de su transformación a mujeres, hallarán con este RECONSTITUYENTE el único remedio seguro, rápido y energético.

Contra la inapetencia, anemia, clorosis, raquitismo y demás enfermedades de la pobreza de sangre, se usa con éxito creciente, hace más de 30 años el Jarabe



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Real Academia de Medicina. Reducido todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD escrito.

EL HOGAR DEL PORVENIR

Sociedad Cooperativa de Ahorro Crédito y Construcción

Domicilio Social: Plaza Mercado número 14 PALMA DE MALLORCA

A los cuarenta y seis meses de su fundación, tiene un capital suscrito, real y efectivo de más de DOS MILLONES DE PESETAS, siendo ello la mejor demostración de la confianza que el público le dispensa.

Nuestra mejor propaganda, son estas cifras, y las DIEZ Y OCHO CASAS que durante el indicado tiempo se han adjudicado a nuestros asociados.

MALLORQUINES: Antes de suscribir alguna póliza a cualquiera entidad de ahorro, consultad nuestro reglamento y seréis otro propagandista y suscriptor de esta obra eminentemente mallorquina.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot

Puerto de Alcudia

Saldrá de Barcelona para Palma el pailebot

ESTELA

Saldrá día 2 de Mayo. En Palma, Sucesores de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 76. En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.

Por telégrafo

La cuestión del aceite

Conclusiones de una Cámara Agrícola

Madrid 29 (11 n.)

Una comisión de la Cámara Agrícola acompañada del señor Prádanos visitó al general Primo de Rivera para hablarle del problema del aceite.

Se expusieron las conclusiones dadas en la última Asamblea.

El general Primo de Rivera dijo que resolverá las peticiones formuladas por entender que se harán en espíritu de justicia y porque hay necesidad de mantener la pureza del aceite español en los mercados extranjeros.

También ofreció que se construirá el pantano de la Jándula y el pantano de agua para riegos, en el Guadalupe.

El nuevo régimen

De la Presidencia

Madrid 29 (11 n.)

El señor Magaz ha dicho que el general Primo de Rivera se propone el 1.º de mayo a visitar Huelva.

El señor Magaz ha asistido esta mañana a tomar té en la Embajada.

La noticia ha causado gran sensación.

Se ignora si ha habido detenciones, por la reserva con que se mantiene la policía.

Consejo de Directorio

El Consejo del Directorio terminó a las 9:15 de esta noche.

El general Magaz al salir, dijo a los periodistas: Señores pocas noticias. Nos hemos ocupado del examen de las peticiones de los generales y de expedientes de poca importancia.

Después cambiamos impresiones sobre la cuestión del agua en el litigio que mantiene la Empresa Santillana con el Canal de Isabel II.

Complot comunista

contra Chamberlain

Se intentaba asesinarle.—La noticia causa sensación.

Madrid 29 (11 n.)

Londres.—Los diarios publican la noticia de que ha sido descubierto un complot de origen comunista, con el objeto de asesinar al señor Chamberlain.

El descubrimiento se hizo por aviso de una legación extranjera.

El Forcing Office no ha facilitado aún ninguna referencia oficial pero se cree que en breve facilitará una nota.

La noticia ha causado gran sensación.

Se ignora si ha habido detenciones, por la reserva con que se mantiene la policía.

Los Reyes en Sevilla

Visita a la Escuela Naval.—La fiesta de la flor.

Madrid, 29 (11 n.)

Sevilla.—S. M. el Rey acompañado del Príncipe alemán, del general Primo de Rivera y del señor Quiñones de León marcharán a la isla de San Fernando para visitar la Escuela Naval.

Regresarán al anochecer. El Príncipe se quedará en Jerez hoy y mañana.

Al llegar a San Fernando el auto regio fué asaltado por señoritas que postulaban con motivo de la fiesta de la flor.

Esta ha resultado brillante. Varias carrozas circulan adornadas.

El Príncipe almorzará y se hospedará en casa de las marquesas del Mérito Real.

En Jerez

Sevilla.—S. M. el Rey almorzó en Jerez con los profesores y alumnos de la Escuela Naval.

Consejo de guerra

contra un catedrático

Injurias al ejército

Madrid 29 (11 n.)

Zaragoza.—En el cuarto de banderas del Regimiento de Aragón se ha celebrado el Consejo de guerra para entender en la causa seguida contra el catedrático de Derecho don Juan Moner Pujol acusado de injurias al ejército en el discurso de apertura de curso de la Universidad.

Actuó de defensor el ex diputado don José Valenzuela el cual, en su informe dice que su patrocinado sometió el discurso a la censura académica, que lo aprobó. Añade que no tuvo intención de injuriar al ejército.

El Consejo de guerra dictó sentencia absolutoria.

Los políticos españoles

y la elección de Hindenburg

Opinión de Melquiades Alvarez

Madrid 29 (11 n.)

Un periodista ha interrogado al señor Melquiades Alvarez acerca de la elección del mariscal Hindenburg para la Presidencia de la República de Alemania.

Considera don Melquiades Alvarez que el triunfo es de los reaccionarios y una demostración concluyente de que la democracia alemana es una ficción; y en el orden de las relaciones internacionales solo puede interpretarse como un osado ademán de desafío.

Alemania sigue siendo militarista e imperialista y piensa en la revancha.

Francia no debe dejarse engañar por los aires pacíficos.

La elección de Hindenburg, puede ser un peligro para la futura paz de Europa.

Habla el señor Lacierva

El señor Lacierva ha sido interrogado sobre el mismo asunto.

Dijo que nada podía decir. No se ocupa de política ni de aquí, ni de fuera, aunque tengo, claro es, formado juicio sobre la elección de Hindenburg, no puedo manifestarla. Estoy dedicado a mis asuntos de bufete, sin meterme en nada.

Una riña que acaba en crimen.

Limpiabotas muerto

Madrid 29 (11 n.)

Granada.—Anoche en la calle del Hornillo, del barrio de la Cartuja, el limpiabotas José Pareja, al apearse a la puerta de su domicilio que es una casa de vecindad, el vecino Juan Rivas Pedraza que comía con su familia disputó con José, llanándose a porrazos.

El limpiabotas con una faca dió a su contrincante varios tajos en la cabeza, matándole.

El Rivas, con el tenedor acometió a José y le clavó el arma en el muslo, matándole, por seccionarle la femoral.

Embargo del Batallón

Expedicionario de Mahón

Madrid, 29 (11n.)

Mejilla.—Ha embarcado con rumbo a la península el Batallón Expedicionario de Mahón.

Le despidieron las autoridades militares y personalidades.

ECOS VARIOS

Un auto cae de un terraplén.—Varios heridos.

Madrid, 29 (11 n.)

Toledo.—Cerca del pueblo de Casarrubia del Monte, un automóvil ocupado por 24 personas se precipitó por un terraplén de 4 metros de altura.

El vehículo dió una vuelta de campana quedando las ruedas arriba.

Los viajeros para salir al exterior rompieron las ventanillas.

Resultaron ocho personas heridas.

Un accidente.—El doctor Cortezo herido

Madrid, 30 (3 m.)

En la calle de Felipe IV chocaron un carruaje tirado por caballos y un automóvil.

Han resultado lesionados los conductores de las Navas y el doctor Cortezo.

Ha muerto la viuda de Zola

París.—Esta mañana ha fallecido, a la edad de ochenta y seis años, la viuda de Emilio Zola.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 30

4 p Interior. 7100

4 p Exterior. 3515

4 p Amortizable. 8950

5 p id. viejo. 9850

5 p id. nuevo. 9850

Acciones Banco España. 57400

Compañía de Tabacos. 23850

Paris vista. 3860

Londres vista. 3364

Dollars. 698

Liras. 28 65

Marcos. 0000

Obligaciones del Tesoro 5 p. 10300

FABRA

De Barcelona

El Orfeó Catalá a Roma

Barcelona 30 (6 m.)

Han salido en tren especial con dirección a Roma los elementos que constituyen el Orfeó Catalá, que a dicha capital con motivo del Año Santo.

Dicha corporación musical dará dos conciertos los días 9 y 10 de Mayo.

Visitas al presidente de la Diputación

Han cumplimentado al nuevo presidente de la Diputación provincial señor Marfá el alcalde barón de Viver, capitán general Barrera y comandante de Marina señor Pedrero.

Auto de procesamiento revocado

El Capitán general de Cataluña, general Barrera, ha revocado el auto de procesamiento dictado contra el periodista uruguayo D. Ramón Alvarez, que acompañaba al Club Nacional de Montevideo, en su «tournee» por España.

Detención de un estafador

Ha sido detenido Mariano Roig fundador de una entidad de crédito para la construcción de casas baratas.

Se le acusa de no atender a los intereses de la entidad tanto como a los suyos.

Dos mujeres han denunciado que en el mes de julio pasado le entregaron 3500 pesetas, para comprar un solar, y que hasta hoy no han visto el solar ni las pesetas.

Dimisión de dos diputados

A preguntas de los periodistas declaró el general Milans del Bosch que habían presentado la dimisión el diputado directo marqués de Cabañas y el corporativo D. Agustín Armengol, habiendo sido sustituidos de momento por suplentes.

Consejo de guerra

En los primeros días del próximo mes se verá un Consejo de guerra de oficiales generales, que ha de ver y fallar la causa instruida en Tarragona por el comandante del regimiento de Infantería de Luchana, señor Valbuena, contra un teniente de carabineros, acusado de un supuesto delito comprendido en el artículo 453 del Código Penal ordinario.

Lo presidirá el general de división gobernador militar de esta plaza, señor Correa, siendo vocales los generales de brigada señores Rodríguez del Barrio, Berenguer, Monrava y Sabordiu.

Viaje de estudio

A mediados del próximo mes de Mayo, pensionados debidamente por el Estado, saldrán en viaje de Estudios hacia Bruselas, nuestro querido amigo don Juan Capó, celoso Inspector Jefe de primera enseñanza de Baleares, y diez Maestros de la provincia.

El Rector de la Universidad de Toulouse

El ilustre rector de la Universidad de Toulouse monsieur Brach mañana dará a las siete de la tarde una conferencia en el Instituto Francés sobre el tema: «L'Université française», inaugurado por dicho acto la Exposición del libro universitario francés.

Peregrinación a Roma

En un tren especial ha salido esta tarde, a las cinco y media, una peregrinación que se dirige a Roma.

La forman 343 peregrinos, contándose entre ellos a significadas personas de la buena sociedad de Barcelona.

A despedirlos han acudido a la estación el Arzobispo, representación de las autoridades y distinguidas personalidades.—C.

Alcance de la tarde

El Gobierno francés y el orden interior

Madrid, 30 (11 m.)

París.—El Ministro del Interior ha declarado a un periodista, que el Gobierno está dispuesto a hacer respetar el orden público sin distinción de partidos y a castigar con severidad a los autores del atentado comunista de hace unos días.

La Justicia tiene en su poder documentos que permiten aclarar aquella emboscada.

El Gobierno someterá además al Parlamento, un proyecto que fiscalice y regule el comercio de armas, fijando un estatuto para los súbditos extranjeros residentes en Francia.

El Gobierno expulsará a quienes participen directa o indirectamente en la política del país y disolviendo toda clase de ligas civiles sin distinción de grupos políticos.

Expedientes de Laureada

Tetuán.—Se instruye expediente para concesión de la Laureada al capitán de ingenieros Fernández Hidalgo, el teniente Comat, a los sargentos García Galero y Andrés Ríos y al cabo Joaquín Salvador.

Visitas.—Bombardeos y tiroteos

Tetuán.—Los generales Saro y Despujols visitaron el Hospital.

La aviación ha bombardeado los aduanes insuamios de Anyera.

En el último encuentro de la jarca de Sidiman con la partida de Carrito, fué gravemente herido un hermano de éste.

La posición de Barch sostuvo un tiroteo con el enemigo que intentaba pasar un convoy de la zona internacional.

Rumor desmentido

Londres.—Un periódico desmiente el rumor de un supuesto complot contra Chamberlain.

La prensa francesa y los soviets

París.—Los diarios concretan que el primer secretario de la Embajada de los soviets participó en la reunión del grupo chino donde se formularon severas críticas contra la política colonial de Francia.

El Journal dice que el Gobierno procurará averiguar si dicho señor recabó en su discurso los límites del rigor diplomático y en caso afirmativo recabará de Kassin las debidas sanciones.

A tiros con los bandidos

Melilla.—Una partida de merodeadores intentó acercarse al bloque de Druis, siendo recibida a tiros por los centinelas, los cuales mataron al jefe de la partida.

Las fuerzas del Tercio que guardan Ben Tieb forman una sección de 25 hombres que al mando de un sargento recorre durante la noche las proximidades de la posición, ahuyentando a los merodeadores.

Se denomina dicha sección «Los hijos de la noche».

Regreso

Anoche regresó de Asturias acompañado de su esposa el coronel Francos el cual marchará a Marruecos el próximo domingo.

Conferencia

El coronel Millán Astray dará el próximo sábado en el Casino Militar una conferencia acerca de la nueva táctica militar y su aplicación en el ejército español.

Yate de recreo

Valencia.—Ha fundado en este puerto un yate de recreo tripulado por 34 personas.

En el mismo viajan numerosos invitados entre ellos se asigura figura al almirante Jolicoe.

Una felicitación

Tetuán.—La nueva estación radiotelegráfica ha enviado un telegrama

Primo de Rivera trasmitiéndole su adhesión inquebrantable y rogándole la haga llegar al Rey.

La Medalla de Sufrimientos

Madrid 30 (2 t.)

El Diario Oficial publica una R. O. circular referente al personal que se considere con derecho a la Medalla de Sufrimientos por la Patria, sin pensión, dirigirá una instancia a Su Majestad el Rey solicitándole acompañada de la hoja de servicios.

Banquete a Primo de Rivera

Madrid, 24 (11 m.)

Sevilla.—Al banquete que ha organizado La Unión Comercial en honor del Marqués de Estella, han concurrido más de mil personas.

Leyóse el índice de las peticiones de las clases productoras y trabajadoras, las cuales son:

Que el Directorio concluya la obra serenamente sin impacencias ni apremios de tiempo.

Que se acometan con urgencia la construcción de obras públicas para remediar la crisis obrera.

Realización del ferrocarril Madrid Barcelona.

Canalización del Guadalquivir hasta Córdoba.

Concesión a Sevilla de un aeropuerto, terminal de Europa.

Resolución del problema de la vivienda en Sevilla y otras poblaciones locales.

Justicia y equidad en la tributación, simplificándola y unificándola.

Facilidades a las clases industriales y mercantiles para su desenvolvimiento.

El general Primo de Rivera dice que la labor de 19 meses de Directorio no la ha defraudado las esperanzas.

Ensalza las virtudes del obrero español y se felicita de la presencia de Quiñones de León que al traspasar la frontera se llevará las impresiones de cuanto ocurre en el país.

El Directorio, dice, no mira para las colaboraciones que sean de derecha a izquierda.

Refiriéndose a la reforma de tributación calificó a esta de pésima e inútil, y se lamentó de no haberla podido derogar aun.

Respecto a las otras peticiones dijo que algunas estaban en ejecución, entre ellas la canalización del Guadalquivir que ya había firmado el Rey.

Terminó dedicando un canto a Sevilla.

La causa contra el coronel Araujo, fallada

Madrid 30 (2 t.)

(Urgente)

Ha sido firmada la sentencia de la causa instruida contra el coronel Araujo.

El fallo es á de acuerdo con la petición del defensor del procesado, aplicándosele el artículo 275 del código militar. Es el mismo que se aplicó al general Berenguer.

El coronel Araujo queda incurso en el beneficio de la amnistía.

FABRA

Gremio de Sastres sin géneros

Las listas de clasificación para el ejercicio de 1925-26 estarán de manifiesto en casa del Síndico Jaime Sampol, Plaza del Olivar número 2, hasta el 2 de Mayo próximo de 6 a 7 tarde y la junta de agravios tendrá lugar el mismo día a las 8 de la noche en el citado domicilio.

La Casa UNGRIA

Plaza de la Encarnación, 2. Madrid

Esta casa, con 60 empleados en sus Oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. SUMINISTRA INFORMES COMERCIALES de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes. 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos)

Señoras!

La casa de sombreros y pieles de la calle Archs, núm. 6, de Barcelona, se complace en anunciarles, que habiendo terminado las existencias, han acordado permanecer en esta, hasta el 6 de Mayo, con nuevos modelos recibidos.

PELAIRES 12, PRINCIPAL

Gacetillas

SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL. La de la Comandancia de Ibiza, da cuenta al señor Gobernador de haber detenido y sometido a la acción judicial a un vecino de aquella localidad, autor de una estafa de 125 pesetas.

La del puesto de Selva ha denunciado ante la autoridad correspondiente a un vecino de aquel pueblo, autor de la sustracción de troncos de pino.

La del puesto de Artá ha sometido a la acción judicial a un vecino de aquel pueblo, acusado de haber insultado y amenazado a un convecino.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

LOS BANCOS. Pasado mañana, día 2 de mayo, con motivo de ser fiesta nacional, permanecerán cerrados los Bancos de esta ciudad, los cuales mañana estarán abiertos como de costumbre.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas a varios conductores de carros por infracción al Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras.

La del puesto de Porreras ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Grandes Depósitos de varias Fábricas de Tejidos
con venta exclusiva para las Islas Baleares

BARATURA CONTINUA

Recibidas las novedades para **PRIMAVERA** y **VERANO** en
Lanas, Sedas y Algodones

EXPOSICION PERMANENTE. Visiten los escaparates

¡FIJARSE EN LOS PRECIOS!...

Cortes gran Fantasía de 3 metros 3 ptas. uno	Grep Talvot, gran novedad a 4'50 pesetas metro	Tricot superior tubular 150 cjm ancho, 15 ptas. metrò
Tejido fino, gran surtido desde 1 peseta metro	Cotonet Mallorquín blanco desde 1 peseta metro	Madapolam 80 cjm. desde 1 pta. metro
Dril Sóller, gran surtido desde 1'25 pesetas metro	Chales desde 1'50 ptas. uno	Sábanas Curado Mallorquín SUP. 14 x 10... 10 pesetas una
Tohallas rusas 40 x 90 cjm. desde 0'75 ptas. una	CAMISETAS JUMEL desde 1 peseta	Pañuelos seda desde 2 ptas. uno

Inmensos surtidos en toda clase de artículos de vestir y viajar

Laneria
Sederia
Lencería
Géneros de punto
Géneros negros
Creps-Jorjet-Marrokain
Redings-Treversina
Esponja Panamá
Piqués, Poppelín
Crespones China
Soeters
Pañuelos Payesa 7¼ y 9¼



Pañería
Sastrería
Camisería
Corbatería
Artículos de viaje
Cubrepolvos
Impermeables
Paraguas
Jerseys y Medias Fot-Ball
Gabardinas
Mantas de todas clases
Yutes, Alfombras, Tapetes, etc.

PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO

Bajos de la Casa Alzamora

NOTAS: A finde que otros Comerciantes no puedan aprovecharse de mi Baratura, solo venderé un corte o una pieza de los artículos anunciados. A todo comprador que compre por más de CINCO PESETAS, se le hará un bonito Regalo.